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“黄潜”比枪手更让巴萨犯怵

Q? 你在英超和西甲都曾多年执

教，在你看来这两大联赛有何区别？

A? 英格兰有当今足坛最好的联
赛，所有的英超俱乐部都富得流油，砸
钱购买最好的球星，每场比赛都堪称
完美———我指的是球场，每场比赛观
众席都能坐满，而无论比赛双方是谁，
哪怕是阿森纳或利物浦对一支低级别
赛事球队，球场也是满的。

或许西甲的技术水平要更高一
些，因为当时我们拥有梅西和C罗，西
班牙国家队也在很长一段时间内制霸
欧洲。但英超拥有更快的比赛节奏，你
可以0比3输球，但不能因为0比3了就
在比赛最后五分钟里消极应对不再进
攻，球迷不会接受的。
英超很多比赛都是在最后几分钟

定胜负，我喜欢这种感觉，我曾执教过
两家伟大的英超俱乐部：曼城和西汉
姆。曼城是如此的不可思议，他们用钱
搞定了一切，无论在哪方面都是最棒
的，不仅球员阵容，体育场、训练基地、
医疗设备……一切都是最好的。

Q? 西甲有什么值得英超学习的

地方呢？ 反过来呢？

A? 我第一次去英格兰是在1988
年，去学习，当时弗格森爵士已经开始
执教曼联了。那个时候英格兰足球踢
的非常直接，没人知道该如何把球抢
回来，所有人都尽可能地将皮球往远
处踢，因为球迷希望看到皮球以最快
速度出现在对方禁区里。
后来温格来了，他改变了许多东

西，阿森纳用更接近欧洲大陆或南美
足球的踢法拿到了冠军。弗格森爵士
是个聪明人，他也开始使用那些技术
更好的球员，随后更多来自欧洲大陆
以及南美的教练到来，现在的英超已
经将那种非常直接的足球与技术足球
融合为一体，水平明显上升，不再只有
冲刺和长传，有些像是20年前的英格
兰足球与现代的欧洲大陆足球的混合

体。
至于西甲嘛，还是技术型球员的

天下，之前那支巴萨就是最好的例子，
当时他们有哈维、伊涅斯塔和梅西，想
看他们失误一次得等上一个月。

Q? 你还会想起2006年欧冠半决

赛对阿森纳时里克尔梅罚丢的那个点

球吗 （如果打进比赛将进入加时赛）？

如果当时进决赛的是比利亚雷尔，对

巴塞罗那会有怎么样的表现？

A? 里克尔梅是一位与众不同的
球员，他能让队友变得更好，就算他犯
了错，我们也必须原谅他，因为我们对
他为球队做的一切充满感激。
如果我们进了决赛，肯定会有机

会的，我在比利亚雷尔执教了五年，对
巴萨的战绩一直非常棒。在此之前的
那个赛季，我们对巴萨在主场3比0获
胜，客场3比3战平。那个赛季之后的
两个赛季里，我们又三次击败了他们，
所以我觉得巴萨当时肯定更想碰阿森
纳而不是比利亚雷尔。可惜，我们缺了
一点点运气。

Q?2009年夏天你成为皇马主帅，

当时皇马在转会市场上刮起了风暴，

同时引进了卡卡、C罗、本泽马与阿隆

索等球员， 但后来你暗示自己在转会

上没有发言权， 皇马在引进这些球员

时，和你打过招呼吗？

A?那是非常特殊的一个赛季，每
位主教练都想要执教皇马，但遗憾的
是我当时与主席并未达成共识，在引
援方面存在分歧，当时俱乐部的确买
下了许多非常出色的球员，但其中一
些球员踢的位置竞争本来就很激烈
了，这让我没办法高兴。
尽管如此，赛季结束时我们仍拿

到了96个联赛积分，未能夺冠是因为
我们的对手是那支伟大的巴塞罗那。
赛季结束后我和皇马分道扬镳，上帝
关上一扇门时总会打开一扇窗，我去
了马拉加，组建了一支球队并打进了
欧冠四分之一决赛，这也是我执教生
涯最成功的时刻之一。

曼城冠军不差杰拉德那一滑

Q? 马拉加本不该被多特蒙德淘

汰的， 他们在加时赛中的进球其实越

位了。

A?如果当时有VAR，我们就晋级
了，我们本该进入半决赛的。

Q?离开马拉加后你去了曼城，并

在2014年击败了罗杰斯的那支利物浦

拿到冠军，你对那支利物浦有何看法？

当时他们是媒体的宠儿， 这是否在一

定程度上减轻了曼城的压力？

A?不，完全不是这回事，我们从
第一天到最后一天都背负着巨大的压
力，我们不仅拿到了联赛冠军还拿到
了联赛杯冠军，许多人说杰拉德对切
尔西的那次滑倒给了我们冠军，这对
曼城不公平，那场比赛利物浦0比2输
了，就算没杰拉德的那个失球也是0比

1，甚至就算是平了，那个赛季也还是
曼城夺冠。
那个赛季利物浦领跑了很长一段

时间，但这主要是因为我们有多场比
赛被推迟了，那个赛季利物浦拥有许
多伟大的球员，比如说苏亚雷斯和斯
特林，但从球队整体角度来说，曼城才
是最好的，那个赛季我们也进了一百
多球，其中绝大多数来自阿奎罗和内
格雷多。

Q?阿奎罗是一位怎样的球员？

A?当时他是世界第三的球员，仅
次于C罗和梅西，他是一台不折不扣
的进球机器，曼城和英超历史上最出
色的前锋之一。他的跑位、控球以及射
门让他稳稳跻身世界前十之列———我
说的是历史前十。当时乔·哈特经常跟
我抱怨，因为他每堂训练课都要面对
阿奎罗，这太难了。对我个人来说，我
很高兴能够执教他三个赛季。

Q? 你在2016年将曼城带入了欧

冠半决赛， 这也是俱乐部历史最佳战

绩， 考虑到过去10年里曼城四次拿到

联赛冠军， 他们在欧冠的表现是否有

些不如人意？

A? 曼城的欧冠表现正在慢慢提
升，之前他们只是一家英超中游俱乐
部，换了老板后在曼奇尼的带领下拿
到了联赛冠军，然后是我执教，三年时
间里国内赛事成绩不错，接下来则是
瓜迪奥拉，欧冠成为俱乐部的下一个
目标。

我到来前曼城没进过欧冠淘汰
赛，我来了之后先是连续遭遇巴萨并
被罚下球员（2014年与2015年），2016
年半决赛输给皇马也只是一球之差。
我相信很快曼城就能拿到欧冠冠军
的。

从一开始就知道自己是备胎

Q? 你是什么时候知道瓜迪奥拉

要来的？ 你当时是否感觉自己被挖墙

脚了？

A?完全没有，我第一次与曼城谈
是在2013年，当时俱乐部高层就告诉
我他们最想签的是瓜迪奥拉，当时他
已经离开了巴萨在美国度假，如果他
接受邀请，那他就是曼城主帅，如果他
没有接受邀请，那我就是曼城主帅。

后来瓜迪奥拉决定执教拜仁，第
二天曼城就给我打了电话，当时马拉
加也很高兴，因为俱乐部在缩减投资，
我离开能够减少薪水支出。我和曼城
签了三年，也执教了三年，离开时和所
有人的关系都很好。

Q?总体来说，你的曼城生涯是成

功的吗？在你看来最大的成就是什么，

又有什么遗憾呢？

A?第一个赛季是最棒的，我们拿
到了联赛和联赛杯冠军，对一位初来
乍到的教练来说，这并不容易，或许你
觉得自己懂很多，但其实还有不少要
学的东西。第二个赛季曼城被欧足联

处罚，无法增强阵容。第三个赛季再次
拿到了联赛杯并打进了欧冠半决赛。
人总是觉得自己能做到更好，但我对
这三个赛季很满意，我也非常喜欢曼
彻斯特，那里的生活节奏与伦敦完全
不同。

Q?后来你去了伦敦执教西汉姆，

是什么吸引了你？

A?挑战性。西汉姆在英超是一支
非常受欢迎的球队，在我离开曼城时
就联系了我，不过当时我选择了去中
国执教。我和西汉姆的老板关系很好，
我觉得他们很真诚，这对我非常重要，
第一个赛季球队表现挺好的，虽然不
是特别好，拿到了第10名。第二个赛季
我们引进了许多球员，但主力门将法
比安斯基重伤影响了球队，半程仅拿
到了19分，信心荡然无存。
俱乐部很担心并决定换帅，这也

是我离开智利以来首次在赛季中途被
解雇，这让我很伤心。我想要将西汉姆
带入欧战，这是我的目标，之前在其他

俱乐部我都做到了，唯独这次失败了。
我能理解他们的换帅决定，虽然

并不赞同，不过这一切现在都不重要
了，本赛季西汉姆的表现非常出色，我
为他们感到高兴。

必须有足球之外的生活

Q?足球之外，你的生活如何？

A?执教曼城时，我经常去打高尔
夫，一边打球一边思考问题，你必须拥
有足球之外的生活，我从小就喜欢读
书，什么书都读，其中对工程学、建筑
学和设计学最感兴趣，17岁时我就开
始了工程师生涯，踢球时也没立即丢
下，有段时间一边踢球一边盖房子。

不过后来我还是不得不放弃，以
集中精力发展自己的足球生涯。现在
回想，我觉得这是个正确的决定，现在
我已经执教了33年，在六个不同国家
指挥过超过1300场比赛，尤其是在西
班牙，我想我应该是在西班牙执教场
次最多的南美教练。

原河北华夏幸福主帅佩莱格里尼———

太多大牌扎堆并不开心
回到熟悉的西班牙赛场，原河北华夏幸福主帅佩莱格里尼又找回了感觉，2018年5?

告别中超后，这位智利主教练先是选择了西汉姆为下一站，但在2019年年底被解雇。2020

年夏天，佩莱格里尼回到西班牙执教贝蒂斯，本赛季24?战罢带队拿到了36个积分排名
第七，大有希望打进下赛季欧战赛场。

极少主教练有佩莱格里尼这般丰富的经历，他曾在南美洲、欧洲与亚洲执教，曾将比
利亚雷尔与马拉加这样的小俱乐部带向辉煌， 也执教过皇马和曼城这样的顶级豪门，如
果下赛季能将贝蒂斯带入欧洲赛场，那将是他创造的又一个奇迹———上赛季贝蒂斯仅以
五分优势惊险保级。
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